

Traumatismos dentarios en la infancia

María Fuentes Villajos. Leticia Ariño Domingo.

Licenciatura Odontología. Universidad Complutense de Madrid (U.C.M.)
maria_fv75@hotmail.com

Inmaculada Casado Gómez

Dpto. Estomatología IV. Facultad de Odontología (U.C.M.)
incasago@odon.ucm.es

Resumen: Los traumatismos dentarios en la infancia son una de las patologías más frecuentes de la clínica dental. Afectan fundamentalmente al sector anterior y causan problemas funcionales, estéticos y generan gran ansiedad. Se consideran urgencias verdaderas por lo que el paciente debe acudir a la clínica lo antes posible ya que el factor tiempo es esencial en el pronóstico de las mismas. El objetivo de este estudio es el describir la prevalencia, tipo de lesiones más frecuentes y pautas a seguir en dentición temporal y permanente. Para ello se realiza una revisión bibliográfica consultando libros especializados y artículos científicos de los últimos diez años en la base de datos Pubmed mediante el empleo de palabras clave específicas. Según los estudios consultados, las lesiones más frecuente en dentición temporal son las luxaciones y avulsiones. Mientras que en dentición permanente son las fracturas coronarias. Existen dos picos de edad de mayor frecuencia de estos traumatismos, los 10-24 meses y los 9-10 años. Conclusión, debido a la alta frecuencia de estas lesiones en la edad escolar, sería conveniente la implantación de programas de prevención dirigidos a padres y educadores para que apliquen medidas que las eviten en lo posible y conozcan las pautas de actuación inmediatas en caso de producirse, dado que, el pronóstico de las mismas depende en gran parte de la demora en su atención.

[Póster](#)

Recibido: 11 marzo 2012.

Aceptado: 13 abril 2012.